

EL BIEN PUBLICO

La prensa periódica únicamente es constructiva cuando esgrime como armas la verdad, la franqueza, el desinterés y la rectitud y persigue como meta el bien público.—

La grandeza de un pueblo se mide por la pujanza de la iniciativa privada y el afán de superación de sus hijos. Un ejemplo elocuente lo constituye la colosal democracia norteamericana.

Organo Nacional Independiente

Información.

Comentarios.

Cultura.

Variaciones.

Director y Administrador: Abogado JESUS E. ALVARADO LOZANO

ANO II

Serie 16

— COMAYAGUA, D. D., Honduras, Centro América, 8 de Agosto de 1946 —

Serie 16 Núm 61

AHORA

El Valor de los Principios

En todo partido político verdaderamente tal, se distinguen un conjunto de ideas cuya meta de realización es el fin de su existencia misma.

La consecución del poder es sólo un medio, quizá el más seguro y mejor, para tornar en carne de realidad aquel ideario.

Es aquí donde se hacen ostensibles las relaciones de los partidos políticos con las clases de gobierno que a través de la historia han adaptado las sociedades.

En concepto de Jefferson éstas han existido bajo tres formas suficientemente distinguibles: "1. Sin gobierno, como entre nuestros indios. 2. Bajo gobiernos en los que la voluntad de cada uno ejerce una justa influencia, como en el caso de Inglaterra en pequeño grado y de nuestros estados en mayor grado. 3. Bajo gobiernos de fuerza, como en el caso de todas las demás monarquías y de la mayoría de las demás repúblicas."

En íntima consonancia partidos políticos con fórmulas de gobierno han realizado la opresión o puesto por obra la libertad.

Partidos políticos que llegan a detentar la función gobernante, colocándola en las manos del pueblo y, que, persiguen básicamente la salud y la felicidad de todos.

Partidos políticos que buscan la autoridad para realizar fines oligárquicos y personales por las vías del despotismo.

En nuestro país los llamados partidos políticos no han seguido un programa definido aún cuando han tenido una trayectoria democrática puesta en evidencia en nuestro derecho positivo.

"Mis ideas" de don Celeo si bien significaron un avance para su época, más propiamente constituyeron puntos de vista personales que jamás alcanzaron concreción y tangibilidad en nuestro con-

glomerado social. Es el Partido Nacional nacido a la vida pública al alborar el siglo quien inscribe en sus banderas como suprema aspiración a conseguir todo un conjunto de orientaciones y finalidades condensadas en la prosperidad colectiva; la libertad individual y consagración efectiva de los derechos inherentes a cada hombre; calcadas en la fé democrática e inspiradas en la perfección de los métodos de gobierno y en la administración honrada y celosa del procomún.

Ideario político nacionalista éste que tiene por clima necesario la paz, la libertad y la seguridad de cada unidad humana y de la colectividad en general. Como toda creación nueva está sujeto a la ley de la evolución y transformación y es natural que vaya alcanzando plenitud y madurez.

La propia virtualidad y bondad de un programa político y social hace que se le preste calor, entusiasmo y amor por sus asociados; y que no sean el reparto de prebendas y la posición en sus destinos los que influyan en su mística y dinámica persiguiendo el triunfo de sus postulados.

No se puede negar que entre nosotros es una realidad aún la existencia de conciudadanos que ignoran la existencia de los principios o más cabalmente, no sienten por ellos el menor asomo de entusiasmo y afección. Es en éstos en los que su norte es el más crudo sanchopanismo y las brillantes concepciones morales de la patria, la felicidad y la grandeza nacional, el público sociólogo no importan sino a condición de la razón egoísta y personal.

El ideario, los principios constituyen la vértebra dorsal de los partidos políticos; y se viene en su valor, cuando se alcanza un gobierno bueno y seguro.



Cnel. don Carlos D. David, elemento entusiasta y nacionalista convencido y firme, de los que prestaron su contingente cuando la brillante administración actual iniciaba su ascensión por sobre las sanadas encrucijadas de la ilegalidad tendida por los llamados liberales. En ocasión de su cumpleaños, el cuarteto de los corrientes, el honrado ciudadano y franco amigo recibió las cordiales demostraciones de aprecio de sus correligionarios y buenas amistades.

SENDAS Extraviadas

Los montes y los valles, los cielos y los mares, a través de un lapso dilatado, fueron salpicados con la preciosa sangre de millones de héroes insignes que ofrendaron su vida en aras de una libertad positiva y del implantamiento firme de bases sólidas en las que se sostendrían los principios sanos de una democracia auténtica.

Y brilló la victoria por toda la faz de la tierra: LIBERTAD! gritaron todos los pueblos del mundo; y acá en nuestro continente, amanece con tintes de aurora y se siente la proximidad cálida y resplandeciente del astro hermoso de la cordialidad americana y la realidad manifiesta de nuestra gran cultura y nuestra avanzada civilización.

Sin embargo aún hay lacras entre estos logros tan felices; todavía hay pueblos que aún sin dejar de ahogar entre sus garras sus libertades internas, hacen alarde escandaloso de falsas demeracias y ceden su apoyo; su prensa enferma y sus retráidas radiodifusoras a elementos subversivos, azuzándolos contra hermanos vecinos honorables y haciéndolos lanzar por el éter el feo embuste de sus ofensas y sus falsedades y la plena manifestación de su falta de cultura y de conciencia, engendrando el desprecio del elemento consciente y el fracaso rotundo de sus propias pretensiones.

Aquí, en Honduras, gozamos en la actualidad del régimen más fecundo y próspero que marca nuestra historia, con el florecimiento abundante y general de todas las actividades nacionales y, sin embargo, en la próxima hermana de occidente siempre se abren los diques infectos del insulto y la mentira: "que se cerraron las escuelas, que la revolución tomó tal ciudad, que murió el mandatario, que el millón, etc.

(Pasa a la 4a. pág.)

SEMANA SOCIAL

Salí para San Pedro Sula el distinguido caballero don José R. López, Presidente del comité Departamental Nacionalista. Que tenga amable permanencia en la ciudad de los laureles.

Por breves instantes estuvo en este Distrito Departamental con procedencia de la ciudad de La Paz el valiente y entusiasta correligionario y amigo Gral. don Manuel A. Hernández, Presidente del Comité Departamental Nacionalista de aquel importante sector. Que haya tenido amable progreso.

(Pasa a la 3a. página)

COMAYAGUA SEDE DEL CONGRESO ARQUEOLOGICO

Concurrencia de la mayor palpitancia y un honor extraordinario para esta antañona ex-capital de la República ha sido la visita del Primer Congreso Arqueológico del Caribe, que le convirtió en su sede.

Su recepción y actividades se desarrollaron en la forma programada oficialmente.

Se hicieron ponencias del mayor interés para el desenvolvimiento arqueológico de esta zona

del país. Las celebridades de la ciencia que integran el prestigioso congreso fueron altamente impresionadas por el Museo y las formidables joyas antiguas de nuestra Comayagua.

Acompañan a esta constelación brillante de sabios el señor Srío. de Estado en el Despacho de Educación Pública Prof. Angel G. Hernández, y un nutrido número de intelectuales paisanos en condición de auxiliares del protocolo.

El hecho sobresaliente de que nuestra cara patria haya sido escogida como sede de este transcendental Congreso científico es una evidencia de la prestancia y lugar internacional de elevación que ha adquirido en los últimos tiempos.

MERECIDA DISTINCIÓN

EL Domingo 28 de los corrientes, en sesión celebrada por el Club de Leones de esta Selva, con asistencia del Club Auxiliar Femenino, le fué impuesta a nuestro compañero León de la Selva Sampedrana, Gral. don Mar-

Hacia Nuevos Tiempos...

Los partidos políticos como los ejércitos, necesitan de tres factores esenciales para mantener su estado de eficiencia: organización, entrenamiento y disciplina, mediante los cuales estarán siempre preparados para enfrentar con éxito, todas las luchas inherentes a su propio destino.

Todos los grandes triunfos obtenidos por el Partido Nacional, desde el 1923 para acá, se deben indudablemente a la presencia de esas condiciones, que su Jefe Supremo, el Dr. y General don Tiburcio Carías A., desde la Presidencia de la República, ha sabido mantener intactos, al extremo de que no siempre resulta una verdad la afirmación que algunos hacen de que "los partidos se gastan en el Poder". Lo que pasa en esto es que algunos hombres públicos son como las mujeres que en el amor, se revisten de todas las bellezas para impresionar al incauto que quieren cazar en sus redes, pero que una vez conseguido su objeto o sea el matrimonio, se olvidan de todo y acaban por echarse por la calle de enmedio.

La vida política de Honduras está llena de esos ejemplos: muchos son los que llegaron al Poder llenando de promesas y esperanzas a quienes pusieron de paro hasta sus propias vidas, para elevarlos hasta allí; pero ya en él sólo fueron a llenarse los bolsillos, a llevar una vida de sibilas, estregados al politiquero intrascendente, desprestigiando a la patria, a su partido y así mismos.

Eso quiere decir, pues, que no son los partidos los que se gastan, sino los hombres cuando no saben corresponder digna, honrada y eficientemente a las colectividades que los elevan al poder.

Prueba de lo que decimos está en el Partido Nacional. Su brillante gestión política y administrativa a través de más de dos lustros, no solamente ha impedido su desgaste, sino que se ha mantenido hasta hoy, fuerte, sereno e invencible; porque con la visión de la patria por delante, tuvo el tino de llevar a la Presidencia al General Carías Andino después de sostener una lucha epéyica de doce años consecutivos, y eso varón insigne, durante su luminoso período de mando, ha sabido elevar al país a niveles de superación jamás alcanzados, hasta hacer de Honduras una nueva nación, que en medio de las inquietudes del mundo, marcha firme, decidida y resuelta hacia la conquista definitiva de su porvenir.

Por eso, reconociendo la obra gigantesca y trascendental del General Carías Andino, hemos dicho que ha sido el mejor de los Presidentes que hemos tenido desde la independencia para acá.

Y como esa obra está ahí, luminosa y radiante, negándose a reconocerla solamente los necios, los desorbitados y los tontos, podemos asegurar que el Partido Nacional, por no haberse gastado aún, seguirá en el Poder.

Pero no debemos dormirmos sobre los laureles, porque ese sueño sería peligroso; por el contrario, debemos permanecer siempre alerta para ponernos al abrigo de toda sorpresa.

La gran obra trascendental y patriótica del Partido Nacional, empieza a dar óptimos frutos: tenemos en estos momentos, hablando con la elocuencia de los hechos, la celebración del Primer Congreso de Arqueólogos del Caribe, que es prueba evidéntísima de confianza internacional y de que en nuestra patria se vive una vida de paz, de progreso y libertad.

Por eso la voz de los traidores, que braman de coraje y de impotencia amparados por la alcahuetaría de la tierra chapina, se pierde en el vacío de la inferioridad hondureña, porque es evidente que lo que fuera ayer un campo de Agramante donde solamente se oía la ronca voz de los cañones, el tremolar de banderas en medio del humo de los combates y el ay! de los moribundos, hoy son predios florecidos desde donde solamente se levanta, hacia todos los vientos, el Himno De La Paz.

Empezamos, pues, a vivir una nueva etapa, participando de los beneficios de la civilización contemporánea, que son el feliz augurio de mejores tiempos para nuestra patria, que figura ya, como una democracia auténtica, dentro del grupo de naciones del Hemisferio Occidental.

Armando Bardales C.

cial López Núñez, la Llave Maestra, que en el mes de Enero de este mismo año, le otorgara la Matriz Internacional, confiándole el elevado como honoroso título de Socio Llave Maestra; merecida distinción que se le ha tributado por las múltiples labores realizadas al Club de la Selva Comayaguense, y por haber incorporado a su seno doce distinguidos elementos que figuran en esta entidad, y del leonismo Internacional. A los Leones que obtienen la condecoración honorífica de Llave Maestra, la Matriz Internacional los considera como "Edificadores Maestros del Leonismo".—Un papel espiritual muy importante desempeña esta recompensa para las distintas actividades y dinamismo de la asociación, sirviendo además como un estímulo a los compa-

(Pasa a la 3a. pág.)

Se inaugura el Servicio de Agua Potable de Siguatepeque

El dos de los corrientes fué día de fiesta para la vecina y próspera ciudad de Siguatepeque. Es entonces que se inaugura el magnífico servicio moderno de agua potable, obra inapreciable del Servicio Cooperativo de Salud Pública y del Gobierno del Cral.

Carías. En ocasión tal, se hizo presente el excelentísimo señor Embajador de los Estados Unidos Mr. Erwin y el Dr. Tiburcio Carías hijo. Los trabajos estuvieron a cargo del Joven Ing. don Chitín Valenzuela.

La Paz y la CUERRA

La paz es la base para el desenvolvimiento de los pueblos. La guerra es opuesta al progreso de los pueblos.

La paz, dá tranquilidad y bienestar al hombre trabajador. La guerra trae hambre, y pobreza para el país.

La paz quita la zozobra, aleja el pensamiento de empuñar el rifle hacia la matanza de hermano contra hermano.

La guerra trae el retroceso material, moral e intelectual, de la Patria, porque se destruyen en un momento obras valiosas, que costaron mucho dinero, y mucho tiempo para hacerlas.

La paz enseña y habitua al individuo al trabajo, en la Profesión, Arte, u Oficio que ejerza.

La guerra corrompe el corazón del individuo, volviéndolo bárbaro y sanguinario, la niñez se co-

rompe también al ver el ejemplo de los grandes.

La paz, en síntesis nos dá tranquilidad, garantías y bienestar para poder vivir libres del temor; mientras que la guerra, nos hace retroceder a los pasados tiempos en que el país era víctima de las montoneras y como consecuencia de ésto, venían las intervenciones de gobiernos extraños en la vida política de esta tierra de Lempira.

Ahora bien ¿qué debemos hacer para conservar la paz, y que no vuelvan los tiempos de la barbarie?

Ante esta interrogación, los hondureños, conscientes de nuestros deberes para con la Patria; podemos dar la respuesta siguiente. Amando y dignificando a Honduras por medio del trabajo material e intelectual, para acreditarlos, y acreditar al país, enseñando a las masas ignorantes los frutos ópimos que ha dado la bendita paz, y haciéndoles ver las desventajas funestas de

la maldita guerra. Luchemos, pues, cívicamente por mantener siempre vivo el oído frondoso de paz, para que nuestra querida Patria sea grande, fuerte y respetada, y para que en el futuro se forje una juventud briosa, que ame el trabajo, que cumpla y respete las leyes, y que enaltezca a Honduras, siguiendo el ejemplo de los grandes patrios; como Lempira, Mo-

razán, Valle, Cabañas, Marco Aurelio Soto, Dionisio de Herrera, Manuel Bonilla, Ramón Rosa, Alvaro Contreras y otros, que han procurado el bienestar de la Nación, con sus hechos y sus esfuerzos en pro del adelanto, material, moral e intelectual de la Patria, por lo que ya sus nombres son inmortales, y ya la Historia los ha juzgado como verdaderos patriotas.

Marcial Bueso D.

Saleh Kattan

COMPRA PRODUCTOS AL-POR MAYOR
Comayagua, Honduras, C. A.

TALLER de CARPINTERIA de BRIDEL Guevara

Esmerada atención — Garantía y cumplimiento en el trabajo que se solicite
En la cuadra del Club de Leones

Farmacia "San Alfonso"

Ofrece al público su servicio en su nuevo local, costado Sur del Parque "León Alvarado".
Atendida por su Propietario Dr. Julio Hernández López; servicio esmerado.
VISITELA Usted

La Nueva Tienda

Manuel PON

Está nuevamente a la orden del culto público, con nuevo surtido completo.

Pulpería Bien Surtida y Variada

La VIRGEN
Local contiguo a la Farmacia Cruz Roja,
DONDE ESTUVO EL NEGOCIO DE LAS SEÑORITAS AGUILUZ

HOTEL Versailles

El mejor de la Floreciente
Ciudad de Siguatepeque

CUENTA con local elegante, cómodo, higiénico y bien ventilado. Se sirve Alimentación Abundante, Sana y variada. Tiene un Magnífico Salón de Billar y una bien atendida Cantina. Precios bajos
Propietario: Alberto González M.

: Angel M. Campos : ESCUULTOR, FILARMONICO Y FOTOGRAFO

Hace cualquier imagen en escultura, retoca y repara. Trabajo esmerado, puntualidad y gusto artístico. Como Maestro de Capilla con 26 años de práctica en la Catedral de Comayagua, con obras sagradas autorizadas.
Trabajos nítidos fotográficos al gusto del cliente. Precios convencionales. Comayagua, costado Sur de la Caja Real.

HERIBERTO BUEZO V.

P. M. y Contador Público
Se hace cargo de organizar y llevar toda clase de Contabilidades, así como también representar agencias.

AVISOS

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en resolución emitida por el indicado Juzgado, el día 27 del corriente mes, fué declarado heredero abintestado de su padre natural reconocido Victoriano Corea, el señor Luis Ramón Corea Montes, de este vecindario, dándosele la posesión efectiva de dicha herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Art. 1043 del Cod. de Procs.
Comayagua, D. D., 29 de Julio de 1946.
J. V. Mejía F. Srio.

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en resolución de fecha 26 de los corrientes, el indicado Juzgado, declaró herederos abintestado de su difunto padre legítimo don Alberto Carías, a las menores Blanca Rosa, Victoria de Jesús y Flora Lidia Carías Bonilla, representados por su madre legítima Natividad Bonilla viuda de Carías; y por sí, el señor Jorge Alberto Carías Bonilla, vecinos de Minas de Oro de este departamento, dándoles la posesión efectiva de la mencionada herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Art. 1043 del Código de Procs.
Representó a los peticionarios el Licenciado en Jurisprudencia don Amado Valle Turcios.
Comayagua, D. D., 29 de Julio de 1946.
J. V. Mejía F. Srio.

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de este departamento, hace saber: que en resolución dictada por el indicado Juzgado con fecha de ayer, fueron declarados herederos abintestado de su difunto padre legítimo Eduardo Cambronero Menéndez, los señores José Alberto, Servando, Eduardo Samuel o Eduardo y Margarita Menéndez vecinos del Distrito Local de Siguatepeque; y se les concedió la posesión efectiva de la mencionada herencia, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Art. 1043 del Código de Procs.
Representó a los peticionarios con poder especial el Licenciado don Amado Valle Turcios.
Comayagua, D. D., 24 de Julio de 1946.
J. V. Mejía F. Srio.

Haga SUS COMPRAS EN LA TIENDA DE Eva de Molina

TODA CLASE DE OPERACIONES COMERCIALES

Oscar GROSS y Hnos.

Mercaderías en General
Surtido de medicinas. Precios módicos.
Fina atención para los clientes
Siguatepeque Honduras, C. A.

SANTOS SOTO Susesores

Casa Establecida en 1878
Teagueigalpa, D.C. Honduras, Centro América
TELÉFONO: ALMACEN y TIENDA: 13-61

Distribuidores exclusivos de:
FRESCOSAL.—Preparación veterinaria excelente para el ganado, eficaz para las garrapatas y morriña.
BRILLANTINA KABUL.—Sin ser tóxica, las canas y la caída desaparecen como por encanto.
HELENA RUBINSTEIN.—Toda mujer a cualquier edad se verá joven al usar los productos de la mundialmente conocida HELENA RUBINSTEIN.
R. V. LISTER.—El sustituto de vidrios. R. V. LISTER, tiene 36" de ancho.
TRAPICHES MONITOR.—Son los que mejor resultado han dado para moler caña dura tropical.
CANUTEROS y LAPICEROS SHEAFERS.— TRIUNFO.— y TUCKAWAY.
MAQUINAS OSTER.—Prefiera la PRESIDENTE, es la mejor para cortar el pelo.

Santos Soto Susesores
comerciantes netamente hondureños
Mayoristas y Detallistas

Alberto Quan

Mercaderías en general
La Tienda del pueblo y el pueblo no se equivoca.
Dirección: Esquina del Mercado.

Almacén De MAURICIO GUN

El establecimiento de los Pobres
Pues es donde se vende barato

Suscribase a "EL Bien Público", El Bien de Todos

JABONGALLO

El gallo de los jabones
Insuperable Jabón para lavado de ropa y usos domésticos en general. Elaborado con ingredientes absolutamente puros y fórmula moderna que garantiza el rendimiento.

Hotel JERUSALEM

Alimentación al gusto del cliente. — Precios baratos. Propietaria, Regina Hasbun.

Excentricidades

Olvidar que en ciertos momentos de la vida no queda sino "santiguarse y llevar ferro"
Confundir arpegios con rebuznos.
Con dos "dedos de frente" no elucubrar hacia que aguas se desliza el barquichuelo de la "insidia".
Buscar en los predios de la vida florece, olmos regalando peras.
Empeñarse en descubrir y encontrar en la curvatura moral la robusta perpendicularidad de un gran carácter.
LEON Seus

A Disposición

El señor Gobernador Político del Departamento Cnel. don Gregorio F. Sanabria, nos ha rogado que hagamos saber a los agricultores del departamento, que tiene a la disposición, sin que les cueste un centavo, semilla de trigo de superior calidad y semilla de arroz "Fortuna" Y también a quienes interese que compra reliquias mayas o antigüedades indígenas, con el objeto de enriquecer el Museo de Comayagua, creado recientemente.

Dr. Abnato Vasconcelos Abogado y Notario

Dedicado exclusivamente al ejercicio de su profesión Siguatepeque, D. L.—Comayagua, D. D., junio de 1946.

PLUTARCO E. CASTELLANOS MÉDICO Y CIRUJANO

Comayagua, D.D., Hond., C. A.
JOSE Chévez FONSECA ABOGADO Y NOTARIO Dedicado a su profesión. Cartulación pronta y esmerada. Comayagua, D. D., Hond., C. A.

Fernando P. Cevallos ABOGADO Y NOTARIO

Atiende asuntos civiles y criminales; cartula activamente. Comayagua, D. D., Hond., C. A.

ASTRERIA LA ELEGANCIA DE LEONCIO MEDINA

Modernos estilos de corte. Rapidez, esmero, buenas medidas y precios corrientes. Dirección: Esquina opuesta a la Comandancia de Armas Comayagua — Honduras

Serie 16 EL BIEN PUBLICO No. 64
Prensa Nacional Independiente
Información, Comentarios, Cultura, Variedades

Mercida Distin....

(viene de la 1a. página)
neros que quieran imitar su ejemplo...

Los actos que se llevaron a cabo con motivo de este trascendental acontecimiento leonístico, fueron: el León Presi-

dente, Lic. don Julio Hernández Garrigó, abrió la sesión. El Domador, Dr. don Marcial P. Ochoa, leyó la orden del día; acto continuo, el Presidente con fraseología elocuente y sincera, ofreció al Gral. López Núñez la condecoración, comisionando a la señora doña María de Ulloa activa Presidente del Club Auxiliar, para que hiciera entrega de ella; quien haciendo uso de frases bellas, felicitó efusiva y calurosamente al Gral. López Núñez por haber sido acreedor de tan meritoria distinción. Igualmente frases de felicitación presentaron los compañeros Leones: Dr. Manuel Pereira Cáliz, Secretario del Club. Dr. Joaquín Bulnes Folofo y Lic. don Bernardo Mayén B. — El Gral. don Marcial López Núñez, emocionado, agradeció las cordiales manifestaciones que se le tributaron; brindándose después deliciosas y sendas copas de Happy Days. Reiteramos pues, al particular amigo y compañero López Núñez, nuestras calurosas felicitaciones y estamos en la creencia que ha de sentirse orgulloso por la recompensa que la Matriz le

La Farmacia San Miguel
Es la que vende más BARATO
Frente al Mercado Mpal. **Búsqueda**

Jorge S. Gabriele
MERCADERIAS EN GENERAL
Compra y Vende Toda Clase de Productos del País
Siguatepeque — Honduras. — Centro América

Guillermo Conde Y Regalado
PINTOR Y DIBUJANTE
Se vate con maestría técnico-práctica, en los campos del pincel y el lienzo, dá con satisfacción y esmero decorados, de sala y salones, cuadros murales, pintura eclesiástica y exsanografía

HOTEL Comayagua:
Com. doré con tela metálica Excelente servicio sanitario
— Atendido especialmente por su propietario —
Alimentación sana y variada. **Pablo Mejía Mercejo.**

César Quan & Cia.
COMAYAGUA. — HONDURAS. — C. A.
agencia de **Gasolina y Gas**
Acabamos de recibir mercaderías en surtido completo. Visítenos.
PRECIOS LOS MAS BAJOS DE LA PLAZA.

TIPOGRAFIA Comayagua
Se imprimen:
Desde una TARJETA de VISITA hasta PERIODICOS, LIBROS, REVISTAS, NOVENAS, ETC.
Se atienden órdenes por correo, telégrafo y teléfono

LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA
Institución caracterizada bajo la dependencia del Gobierno. Combinación de premios numerosa y de grandes oportunidades. Sorteos Ordinarios de **15.000** y extraordinarios **40.000** de
Fines de alta nobleza de corazón y posibilidad para el que favorece a los beneficiados de hacerse rico de la noche a la mañana. Compre Billetes de la Lotería Nacional.
Agente en Comayagua: Don Ramón Andara h.

INDICADOR DE EL BIEN PUBLICO
Director y Administrador: **Abogado Jesús E. Alvarado Lozano**
Jefes de Redacción: **J. Adán Suazo y Francisco Lagos h.**
Redactores: **J. Ernesto Vindel Francisco Antonio López, Marcial Buezo, Alonso López**
Colaboradores: Todos los hondureños identificados con el ideario de la publicación.
Circulará los JUEVES.
Se edita en la IMPRENTA COMAYAGUA.
Serie de 4 números L 0.50
Número suelto 0.12
Número atrasado 0.16
Precios de anuncios, remitidos, etc., etc., convencional.

ha otorgado por sus actividades puestas al servicio de la Institución Leonística Internacional. "EXITO.—ENTUSIASMO.—COOPERACION."
Comayagua, D. D. 31 de julio de 1946.
J. Ernesto Vindel H.
Miembro Comité Publicidad.

Semana So...
(viene de la 1a. página.)
En la semana pasada estuvo cumpliendo años en la capital el laborioso e inteligente Dr. don Raul Durón Membrillo, nacionalista incorruptible, de la vieja guardia, quien ocupa un puesto importante en la Directiva del Comité Central del Partido Nacional. Nos es sumamente agradable y pronto le saludamos con mucho gusto y deseamos muchas felicidades al lado de los suyos.
En los últimos días de la semana recién pasada dejó de existir en este Distrito Departamental quién en vida fuera la apreciable señora Esther Martínez, Miembro de la distinguida familia Bendaña de esta ciudad. Va yan para sus deudos, familiares y amigos nuestra sentida condolencia.
Recluida en sus habitaciones de la localidad ha estado la bella

señorita Lourdes Rivas a consecuencia de quebrantos de salud. Hacemos votos por su completo restablecimiento.
En vía de salud se encuentra en el Distrito Central la hermosa señorita Ida Bendaña. Que regrese pronto y en el imperio de su preciada salud.
En asuntos personales estuvo en la capital y regresó el distinguido Ing. don Emilio Pinel entusiasta Director del Proyecto Agrícola de Comayagua. Lo saludamos.
Ha regresado de una gira por los pueblos de La Paz el infatigable ciudadano y apreciable artista nacional don Angel María Campos. Buen correligionario y amigo ciento por ciento del progreso de su pueblo, ha venido empuñándose en la fundación de la Banda de Música de esta ex capital del país. Algún día triunfará. Le hacemos presente atento saludo.
De su recorrido de placer por la ciudad de los laureles hizo su retorno a este Distrito departamental la culta y simpática dama doña Lila de Kurvan. Sentimos especial placer en hacerle llegar bienvenida atenta.
Procedente de la vecina ciudad de la Paz estuvo entre nosotros el domingo anterior el apreciable Col. Dn. Mauricio Suazo, destacado Taiegrafista hondureño, viejo nacionalista y padre de nuestro Jefe de Redacción Prof. J. Adán Suazo. Le presentamos nuestro saludo.
De la misma ciudad ingresó la honorable matrona Dña. Ernestina de Zacapa, quien vino a conocer su gracioso nietecito Maujo Darío, último vástago de su apreciable hija Doña Bertha de Suazo. Feliz permanencia le deseamos.
(Pasa a la 4a. página)

BANCO ATLANTIDA
LA CEIBA, HONDURAS

Sucursales: Tegucigalpa, San Pedro Sula, Puerto Cortés, Tela
Dirección: Cablegráfica: **BANCATLAN**
Admite depósitos a la vista y aplazos. Abre cuentas corrientes, vende cheques, letras de cambio y monedas extranjeras. Emite cartas de crédito, hace préstamos con garantía satisfactoria, abre cuentas de ahorro. — Hace toda clase de operaciones bancarias
CORRESPONSALES: en todas las poblaciones importantes del país y del extranjero.



PEPITO Y MICOMICONA
POR PARASOL

Pepito, pensaba hablarte de las cosas de Rubén; del célebre ebanista de El Torondón y de su no menos compañero que últimamente vive casi en el centro, de Chuy, de Lolo, pero creo que es más importante que te refiera esto, reservándome lo anterior para la próxima conversación que tenga contigo. Bueno. Muy bueno eso, querida Micomicona. Ojalá no adulteres los hechos y cuentos de vista y oído lo que en realidad sabes. El viernes pasado, Pepito, fíjate: Estaba de pie en una esquina, cuando en forma inesperada dice una señora: Ahí está la Micomicona famosa; le parece que sea gran cosa. Camina con paso de magistrado y aire de diputado, y cosas más, que si te contara, te acustarías. Pepito, ¡ah! Micomicona de mi alma, ya sé que "galla" me hablas y para que tú me des la razón, te la diré en una parábola, desde luego, remedada ¿verdad? Vamos: Tiene por cuerpo, un esqueleto que bien se le puede decir: "Camina, camina esqueleto, que los colorados no volverán nunca". Por columna vertebral, carretones; por piernas, dos rajas de cocote cortadas por indio tuerto y mal intencionado; por caderas, un cajón mal hecho, pero eso sí, superlativamente clara; como busto, dos costales de mantequilla en pleno escure y tórax irregular; ojos, como de perro corriendo con sensación rábica; Al andar parece bestia que está imponiendo, algo así como serrana; tiene dinero como Cresco, Condición social: ni chicha ni limonada. Blanca de color con timidez de perra faldera y consentida. Y como epílogo: anda de vecino, en vecino desacreditando injustamente al Gral. Carías, cosa calumniosa y gratuita. Pero esa contumax adversaria, loca y majadera de capirote, no pasará de ser un ladrillo a la luna y una obsesión tonta de quién andando con fustanes quiere también ser hombre ¿No querrá cambiar su fisiología femenina por la del macho? ¿O querrá imitar a la endemoniada y colorada beata aquella que se enamoró de sus congéneres, por tener, como en gramática Comán de Dos? Hasta la próxima, Pepito.

mento, dándoseles la posesión efectiva de dicha herencia sin perjuicio de tercero.
Art. 1048 del Código de Procedimientos, Representó a la peticionaria el Licenciado don Amado Valle Turcios.
Comayagua D. D., 6 de agosto de 1946.
1 J. V. Mejía F. Srío.

CRONICA

Programa de los actos que se verificarán en la inauguración del Parque Nacional El Picacho, D. C. el 2 de Agosto de 1946. 19.—Himno Nacional.—29.—El Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública, declarará inaugurado el Parque Nacional.—39: Discurso del Director de El Parque Nacional de El Picacho y del Jardín Botánico (en formación), Ingeniero Augusto Morales y Sánchez.—49: Discurso de uno de los Delegados.—59: Himno Pan Americano.—69: Visita al Parque y Viveros Forestales del Estado. Orquidariums, Camas Calientes (Hot Houses), Pergolas, Escaleras, Miradores, etc., etc. 79.—Lunch campestre en las terrazas y miradores del Parque.—Am-

nizará la Orquesta Duncan-Mayan. Entre otros Delegados, que se escapan a la memoria de este Cronista, se encuentran aquí los siguientes: Dr. Luis Cuadra Cea, Delegado por Nicaragua, quien en compañía del Profesor don Rafael Bardales B. Auxiliar de la Sección de Protocolo del Ministerio de Relaciones Exteriores, anduvo de paseo en la Escuela Agrícola del Zamorano. Otros son: El Dr. Gregorio Hernández de Alba, Arqueólogo Director del Instituto Etnológico de Cauca, Colombia; el Dr. Rafael González Sol, de El Salvador; el Dr. William Herbert Keigger, de Washington, Estados Unidos; el Lcdo. Paul Kirchoff, Representante de la Sociedad Mexicana de

Antropología: el Dr. René Herrera Fritot Catedrático de la Universidad de la Habana; el Dr. Francisco Pérez de la Riva, Miembro del Grupo Guamá y actual Secretario de la Conferencia, de Cuba; el Dr. Emilio Roig de Leuchering, Presidente de la Sociedad Cubana de Estudios Históricos e Historiador Oficial de la Habana; el Periodista don Virgilio Errer Gutiérrez Agregado Comercial de Cuba en Centro América; el Arquitecto Ignacio Marquina y el Arqueólogo César Lizardi, ambos de México.—

Se encuentran entre nosotros, visitando la Escuela Agrícola Pan Americana de El Zamorano, y procedentes de La Lima, el millonario Samuel Zemurray y Mr. Walter E. Turnbull.

El Gobierno de Honduras, por Memorandum dirigido el 27 de Abril a los Gobiernos de los Estados Unidos y del Brasil, transmitió los siguientes puntos de vista: relativos con los términos de paz con Italia: Honduras no hace a Italia reclamaciones de reparaciones de guerra, ni de ninguna especie, considerando que el pueblo Italiano reaccionó al finalizar la guerra, en favor de la causa de las Naciones Unidas; y 29.—Italia no tendrá acción ni derecho alguno para hacer alguna clase de reclamaciones, en lo absoluto, por ninguna clase de daños o perjuicios, ni aún si éstos hubieren sido con posterioridad a la firma del Tratado de Paz.

Tegucigalpa, D. C., 31 de julio de 1946
NOSTRADAMUS

Mirador de Vanguardia

Sin Necesidad de Anteojos

Para saber quién es ese pollo cresta-rosa, que se esponja, canta y aletea con el mismo resultado y alegría que la del asno desde el poste, en amagos de alfanje o cimitarra turca, *No Se Necesita Anteojos!*

Para saber quién es esa señorita, ya entrada en años, pero aún con remilgos juveniles, que tiene calvo a San Judas para que le conceda el milagro del velo y del azañar, con padrinzagos changelinos, no se necesita anteojos!

Para darse cuenta donde se están vendiendo refrescos en descomposición, muy ladinamente, que hace poquísimas noches escaparon de hacer pasar a mejor vida a cierta persona que quería mitigar el calor, no se necesita anteojos!

Para enterarse quienes son ciertos mamones que se parecen a los zánganos de la colmena, que se beben toda la leche y a los demás sólo les dejan los bramidos, *No Se*

Semana So...

(viene de la 3a. pág)

Con el objeto de hacerse presente en las maravillosas Ruinas de Copán, aboró un avión de la Taca el Dr. don Arturo Pineda Arias, Juez de Letras del departamento. Que el buen amigo recoja emocionantes impresiones en ocasión tan extraordinaria. También salió con el mismo destino el estimable Cnel. don Gregorio F. Sanabria, Gobernador Político y fundador del Museo de Comayagua. Que su visita a las Ruinas de Copán le den nuevos brillos para mejor continuar su obra arqueológica.

También estuvo entre nosotros el culto Abogado don Enrique Villela Vidal, Juez de Letras de la Sección Judicial de La Paz. Lo saludamos.

El tres de los corrientes en esta ciudad tuvo la inmensa pena de perder a su querido hijo Juan Ramón, el apreciable caballero y nacionalista ciento por ciento Cnel. don Tito Enriquez. Al deplorarlo, hacemos llegar nuestras frases de pesar a los esposos Enriquez.

No compre un Pleito

Por la presente se hace saber al público que los terrenos "Los Mangos", "Las Habillas", "Las Vegas", y "Un Cañal", ubicados todos en Lejamani, de este departamento, se encuentran actualmente en litigio, siendo yo y mis hijos, los únicos y exclusivos herederos. Y, quien comprare alguno de dichos terrenos compra un pleito, lo que se pone en conocimiento del público, para los efectos consiguientes.

Comayagua, 19 de agosto de 1946.

Modesta Rodríguez v. de Saravia

necesita Anteojos!

Para chequear quienes se llaman partidarios y amigos del General Carías y se niegan a contribuir para sostener la prensa nacionalista que defiende al Partido y al señor Presidente de la República, siendo empleados públicos, *No se necesita anteojos!*

Para darle gusto a Pepito, que quiere descubrir al dueño y señor de esta columna insípida, hay que quitarse los chales y dirigir la pupila al nido!

Y para ver un par de palmitas, que vuelan en carricoche vespertinamente, al contacto de suaves algodoneras y les gusta bailar la conga, honradamente, no se necesita anteojos!

JOF. Luis

Tia CELESTINA en acción



Me falta la sal ática y el sublime gracejo del opulento escribidor de la Aventura del Barco Encantado! Si tal posevera, Oh Flores del diarismo tico!, con igual donaire hiciera de mi cosecha a propósito de la zarandaida que te propina el descomunal don Julián, algo parecido al ridiculo aldo que Benengeli cristalizó en lo que dice le ocurrió al escudero bellaco en aguas del ebro famoso, y, fué que, al llevarse la mano bonitamente por la línea equinoctial, se topó no con algo, sino con algos... De manera que tuvo que sacudirse los dedos y lavárselos en el río.

Opinión

que prestigia a Honduras

San Pedro Sula, agosto de 1946.—Mientras el poderoso avión transporte nos conducía de Comayagua a esta ciudad, el Jefe de la Delegación de Estados Unidos Doctor Herbert William Keigger, me hizo las siguientes declaraciones:

"Yo opino que este Congreso es de suma trascendencia para la humanidad, puesto que hombres de ciencia americanos establecieron nuevos derroteros en favor de la ciencia, así mismo, estoy seguro que la cultura Maya tiene en Honduras su mayor expresión, agregando que en algunos lugares hay expresión arqueológica tolteca." Al referirse al Sr. Presidente General Carías Andino, me habla que tuvo una plática personal con él, asegurándome que es el tipo exacto, culto y diplomático para una democracia como la nuestra y que su brillante labor en catorce años de gobierno se puede paipar con precisión marcada. Agregó que Honduras es un pueblo viril y que cuando se exploten en plenitud todas sus fuerzas naturales, será un país, no sólo culto sino muy rico. El Dr. Keigger, además de representar al Gobierno Norteamericano, representa la Institución "Smithsoniana" de Washington y el Museo Nacional de aquel gran país.

José Zerón h.
(Director El Nacional)

Sendas Extra...

(Viene de la 1a. página)

etc." y el hondureño y el nacionalista cultos, desprecian el embute, y el enemigo, que vive aún tranquilo entre nosotros, con la medida de su decepción mide su fracaso y comprende que su lucha se fué por sendas extravíasdas.

Hace que no debiéramos mostrar su error a los opositores decarriadas, pero es que nosotros soñamos siempre con que la cordura los iluminará algún día y vendrán a prestar su cooperación para y patriótica en esta lucha gigantesca y gloriosa que hoy hace el Gral. Carías y el nacionalista, por una Honduras reconstruida, digna y floreciente.

J. Adán Suazo.

Comayagua, D. D., Agosto 1946.

Comayagua está estrechamente
VINCULADA AL RESTO DEL PAIS
Gracias al excelente servicio aéreo TACA
Las rutas aéreas TACA abarcan
todas las poblaciones importantes de la
República de Honduras.....
En boletos de ida y vuelta hay un
descuento del 1° p r ciento.



"La Primera Línea Aérea de Honduras"

Farmacia CENTRAL

DIRECCION: Calle del Comercio al par de Saleh Kattan
LA FARMACIA DISTINGUIDA CON CINTELA

DISTINGUIDA

Farmacia Cruz Roja

Servicio pronto. — Precios Médicos. — Cortido completo de Medicinas
GUSTAVO BOQUIN SUCEORES, Proprietarios

BANCO DE HONDURAS

Institución Netamente
Nacional Establecida
en Octubre de 1889.

Maneja cuentas de cheques, hace réstamos a plazos y en cuenta corriente. Efectúa cobros por cuenta de terceros y traslada fondos a las diferentes plazas de la República. vende letras y transferencias cablegráficas sobre plazas de los Estados Unidos y Europa. Acepta depósitos de ahorro y a plazo. Custodia seguridades y otros valores y abre créditos para fines comerciales, agrícolas industriales y para la construcción de casas baratas de habitación.

OFICINA principal: Tegucigalpa

Sucursal: San Pedro Sula

Neuralgina

Con la palabra
Neuralgina
todos designamos a la medicina que cura en pocos minutos los dolores de muelas, de oídos, dolores reumáticos, cólicos menstruales, corta los resfriados, combate eficazmente la gripe, alivia los estados nerviosos de la bebida alcohólica y sobre todo quita inmediatamente los insufribles

D O L O R E S D E C A B E Z A

— CONTRA TODO DOLOR: NEURALGINA —

PRECIOS: 100 tabletas, L.2.50. — 1000 tabletas, L.22.50.

— Depósito General: FARMACIA REYES CARDOZA —

Comayagua, Distrito Central.

King Bee

Cumplen la Misión
de Agradar!

¡Busque los Cupones!

Rafael Quan & Cia.

Mercaderías en general.

Tegucigalpa, D. C.